

Mönchssittiche (Myiopsitta monachus) bauen  
2 Nester im Gestänge von Kranen

Ein Paar Mönchssittiche, das mit größter Wahrscheinlichkeit irgendwo aus der Gefangenschaft entflohen war, baute im Mai 1969 im Gestänge zweier Hochkrane, die auf der Baustelle der neuen Mainbrücke in Aschaffenburg standen, je ein Nest. Als Baumaterial wurden in beiden Fällen trockene Zweige und Äste bis Fingerstärke von einer in der Nähe stehenden Robinie verwendet.

Das erste Nest befand sich in etwa 10 m Höhe in einem Turmkran, der häufig in Bewegung war. Wahrscheinlich störte die ständige Bewegung die Vögel. Sie zogen daher auf einen benachbarten Kran um, wo sie ebenfalls in etwa 10 - 12 m Höhe an der Stelle, wo 3 Träger zusammenkamen, ein riesiges Kugelnest, ähnlich einem übergroßen Elsternest, bauten. Der Einschlupf befand sich auf der Südostseite.

Die beiden Vögel standen fast ständig durch laute, kreischende für diese Art typische Sittichrufe in Stimmföhlung. Zur Nahrungssuche flogen sie immer gemeinsam in die der Baustelle benachbarten Gärten. Leider verschwanden Anfang Juni beide Vögel gleichzeitig spurlos.

Ob sich ein Gelege in einem der Nester befand, wurde nicht bekannt. Leider war es nicht möglich, eines der Nester für das Museum sicherzustellen.

Hans Zajic  
8751 Hofstetten  
Am Holzbuckel 2

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Nachrichten des Naturwissenschaftlichen Museums der Stadt Aschaffenburg](#)

Jahr/Year: 1971

Band/Volume: [80\\_1971](#)

Autor(en)/Author(s): Zajic Hans

Artikel/Article: [Mönchssittiche \(\*Myiopsitta monachus\*\) hauen 2 Nester im Gestänge von Kranen 61](#)